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“校安工程”100%全覆盖！
合肥市长吴存荣：9月1日前，各区负责人不再有礼拜天，全奔施工“第一线”！

“百年大计，教育为本。校安工程这根‘弦’，各县区都得牢牢绷紧。合肥

市的校安工程7月份全部都得开工，抢时间，保质、保量来完成，如果到9月1日

还没完工，难道让孩子们在帐篷里上课？”昨天上午，合肥市长吴存荣在督查该

市校舍安全工程及校园安保工作时，对全市范围内的校安工程特别强调：“从

现在开始，各县区的分管负责人都不再有礼拜天，全部到辖区学校里‘泡’着，

出现任何问题，现场立即解决！” 记者 刘甜甜 文/图

记者了解到，目前由该市重点局负

责组织实施的市属学校校舍加固改造

工程共涉及30所学校，加固改造面积

约31.5万平方米。除了3中、24中、32

中等五所学校尚未放假不能进场施工

外，其他的改造项目均计划8月底前完

工。而合肥市公安局也表示，截至目

前，市区公办中小学及幼儿园已全部配

备保安人员，全市已上保安的公办学校

828家，保安人数达到了1499人。

在对校舍加固改造工程的巡查结

束后，刚走到学校大门口，吴存荣就直

奔保安办公室而去。

眼看着面前的监视屏幕上出现了

大门口人来人往的画面，吴存荣满意

地说道：“呦，这监控器还是高清的

嘛！”颐和佳苑小学的负责人介绍：“在

学校门口和校园内，一共有21个摄像

头，投入20多万元。特别是大门口这

个镜头，是全天候监视着的。”

吴存荣点点头，转身就出门看到

“全副武装”的小保安，随即兴致勃勃

地跟他聊起了天（见图），“小同志，你

这配的都有什么设备啊？”

“有辣椒水、防割手套，还有警棍

等。”小保安毫不犹豫地回答。

“这个棍子这么长啊！怎么用

啊？你要不要跟‘孙悟空’学几招啊？”

顿时，在场的人全都被市长的幽

默逗乐了。

结束了对颐和佳苑小学和凤凰城小

学的考察后，吴存荣立即返回合肥市政务

中心，马不停蹄地召开了校安工程的专项

工作会议。

吴存荣说：“校安工程”是“大民

生”，合肥市的校安工程，无论公办、民

营，必须做到100%全覆盖。建委和重点

局，要保证7月份全部开工，如果到9月

1日还没做完，难道加顶帐篷给孩子们上

课吗？

现在做的加固工程，鉴定标准一定要

细化，而且现场鉴定的手续要齐全。要实

行“责任终身制”，一旦出现问题，立刻倒

查追究！还有，严禁“搭车工程”，像在校

安工程里加个小卖部、搞点“小文章”的行

为，一旦发现，立刻严肃处理！

昨天上午9时许，吴存荣一行来

到了正在进行抗震施工的颐和佳苑小

学。在听到现场负责人“教室采用的

是框架结构，万一发生地震，可以延缓

倒塌时间”的介绍时，吴存荣立即反

问：“有没有斜拉的钢梁？我见到过日

本采用的就是两个钢梁交叉式支撑，

效果很好。学校的墙面这么大，只是

挂网恐怕不行吧？”

紧接着，在看到墙体使用的空心

砖时，吴存荣也忍不住询问：“为什么

不使用新型的加气混凝土砖？现在国

家都在推广使用新型墙体材料，轻型

结构、环保又节能。以后新建学校时，

不许再用空心砖了。”听到如此专业的

点评，现场的一位施工人员跟记者悄

悄说：“真没想到，市长还是建筑专家

呢！”

针对校园安保工作，吴存荣说：校园

安保工作才实施一个月左右，管理制度得

落实，保安待遇也要有保障，5天内必须

全部到位。市财政要给予支持，资金尽

快拨付。换位思考一下，让你上班一个

月却不给工资，你愿意啊？解决校园安

全保障问题，校园的保安们其实已经是

最后一道防线了。公安部门要加强对

社会面的排查，对校园周边进行管控。

在校园内居住的教师及其家属等，如果

有精神异常的，学校也要通过调换工作

岗位等方式加强管理。

还要加强对学生和家长的安全教

育，毕竟，所有的安全问题，不能靠别人

时时给你当“保镖”。就像最近一段时

间的溺水事件，学生放假了，家长就是第

一监护人，安全意识还是要加强。
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